

**Zeitschrift:** Heimatschutz = Patrimoine  
**Herausgeber:** Schweizer Heimatschutz  
**Band:** 64 (1969)  
**Heft:** 1-fr: A la mémoire d'Ernest Laur

**Artikel:** Message de l'ancien conseiller fédéral F.-T. Wahlen  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-174118>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## *Message de l'ancien conseiller fédéral F.-T. Wahlen*

Il est des carrefours d'importance majeure sur la route de tous les hommes. Pour Ernest Laur, le choix décisif se place le jour où, engagé déjà avec succès dans la carrière d'un praticien du droit, il bifurque vers une activité totalement différente, dans un terrain vierge, dont on ne sait ce qu'il lui réserve. Il assuma ce jour-là une tâche à laquelle il voua sa vie entière, au service d'un bel idéal et au bénéfice de la communauté. Il en fut récompensé par la pleine satisfaction que lui donna son travail; et, pour tous, quel enrichissement!

Le défrichement d'une terre inculte exige le dur labeur du pionnier, mais il réserve aussi la joie des découvertes. Pas à pas, année après année, le champ d'action d'Ernest Laur s'est étendu.

Des citoyens et des citoyennes suisses de tous les milieux sont remplis à cette heure de reconnaissance pour l'œuvre accomplie par lui, cette œuvre sans laquelle la Suisse serait aujourd'hui,

sur plusieurs plans, plus pauvre, et de beaucoup.

Les étapes de la carrière d'Ernest Laur, l'aide constante et efficace qu'il a reçue de sa femme, les riches gerbes qui ont mûri dans son sillon, tout cela est évoqué dans les pages qui suivent. Le *Heimethuus*, proche du pont Rudolf Brun à Zurich, est relié depuis longtemps par des fils invisibles à d'innombrables demeures, chalets des vallées alpestres, maisons villageoises et urbaines. Leurs habitants ont appris à distinguer le «kitsch» de l'art authentique.

Les activités multiples d'Ernest Laur – défense de notre patrie contre des entreprises de la technique et de la finance, collaboration active dans les associations et les cercles visant à promouvoir la culture dans la ligne de nos traditions – se soldent par une moisson d'une exceptionnelle ampleur. A nous de suivre son exemple, de développer et de faire fructifier ce qu'il a réalisé!

## *Discours du pasteur Herbert Blum*

Nous honorons la mémoire de feu Ernest Laur dans un sentiment de vive reconnaissance. C'est avec une profonde affliction que nous avons appris la nouvelle de son décès, qui fut inattendu quand bien même nous devions considérer que ses jours étaient comptés. Nous prenons une grande part à la douleur de ses proches, et plus particulièrement de sa femme.

Nous sommes remplis de reconnaissance en songeant à la grande œuvre que fut sa vie, mais aussi en pensant au privilège qui nous échut d'avoir Ernest Laur aussi longtemps parmi nous, Ernest Laur avec sa forte personnalité, sa puissance créatrice, sa bonté, sa joie de vivre, son sérieux et son humour, son ardeur à la tâche, son inébranlable volonté, sa modestie, son amour de ce qui est noble et vrai et son attachement à la patrie. Ses dernières années furent plus qu'un cadeau: une sorte de miracle. Si le défunt put surmonter de graves opérations au seuil de la soixantaine, guérir, vivre encore et œuvrer parmi nous, on le doit en premier lieu à la science médicale.

Qui, parmi les non-informés, eût remarqué ou seulement soupçonné, en le voyant si actif, si plein d'entrain, d'énergie, d'idées neuves dans son travail, entreprenant des voyages, s'intéressant à tout, qu'il vivait avec une aorte artificielle et sous une constante surveillance médicale?

Mais, en considérant plus profondément le mystère de la destinée humaine, nous devons discerner aussi dans son cas la puissance de la grâce divine. Les dernières années d'Ernest Laur ont été des années de grâce. Tout don que nous savons accueillir avec respect, humilité et gratitude, est une grâce.

Respect, humilité, gratitude envers Dieu: n'était-ce pas, au fond, la marque propre du défunt, même s'il ne lui fut pas donné de s'en exprimer aussi ouvertement?

Ernest Laur était né le 22 mai 1896 à Brougg. Il était le fils de celui qui enseignait alors à l'Ecole d'agriculture et allait devenir plus tard le secrétaire bien connu de l'Union suisse des paysans et le professeur à l'Ecole polytechnique, et de So-